



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 02 de octubre conmemoración al día de la No Violencia .

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p><b>@DefensaEc</b>  <b>#PasilloEcuatoriano</b>          Legado, historia y expresión de la cultura ecuatoriana. Valoremos y conmemoremos orgullosos el día del pasillo ecuatoriano. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b>  <b>#DíaDelAdultoMayor</b>          El Ministerio de Defensa Nacional saluda en su día a todos los adultos mayores del Ecuador. Un día muy especial para reconocer sus aportes, experiencias, valores y sabiduría brindada a las familias ecuatorianas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b>          Invertimos para fortalecer nuestro patrimonio, ponemos a disposición del público en general el arriendo de un local comercial al norte de Quito. Si estás interesado escríbenos a <a href="mailto:lpinto@issfa.mil.ec">lpinto@issfa.mil.ec</a>. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@MuseosDefensaEC</b>          Hoy en los museos #TemploDeLaPatria y #CasaDeSucre, nuestros visitantes participaron en actividades familiares, y conocieron más sobre los #SímbolosPatrios. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b>          01 de octubre   Día de las Personas Mayores El Issfa contribuye con medidas asistenciales para que nuestros asegurados tengan un envejecimiento digno. <a href="#">Ver más</a></p>	

## SEGURIDAD Y DEFENSA

<p><b>La Unase registra 2.902 casos en lo que va de 2022. Expreso</b>          La extorsión en el país va en aumento. De las cuatro modalidades de extorsión que registra la Unidad Antisecuestros y Extorsiones (Unase) de la Policía, la modalidad 'Siciliana' o 'Vacunas' es la más utilizada por los delincuentes, según Fernando Zapata, director de esa Unidad. En lo que va del año se han registrado alrededor de 2.902 casos de extorsiones en el país. Es casi el doble de los 1.600 reportes que tiene la unidad policial que tuvo conocimiento de 1.215 posibles casos en 2020, durante la pandemia de COVID-19. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Galápagos: la Asamblea convoca a afectados del naufragio y autoridades. Expreso</b>          Tras el naufragio de la embarcación Angy en Galápagos, en el que murieron cuatro personas, el asambleísta Freddy Rojas Cuenca solicitó la comparecencia de autoridades y sobrevivientes del hecho ante la Comisión Especializada Permanente de Biodiversidad y Recursos Naturales. Rojas detalló en la solicitud dirigida al presidente de esta comisión, Washington Varela, que la intención del llamado es obtener "información pertinente que aclare las dudas en torno a las posibles negligencias que dieron como resultado el naufragio y posterior hundimiento de la embarcación de cabotaje Angy". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La CIDH firma un acuerdo con Ecuador sobre temas carcelarios. Expreso</b>          La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) firmó atrás un acuerdo de cooperación técnica con el Gobierno de Ecuador, sobre temas relacionados con la población carcelaria del país. En el documento que recoge los ítems del acuerdo se detalla, por ejemplo, que los firmantes podrán suscribir convenios específicos que definan líneas de asistencia técnica en diversos temas: intercambio de información no reservada con personas expertas en recuperación de administración y seguridad de los centros carcelarios, resolución pacífica de conflictos, tramitación de beneficios de excarcelación, entre otros tópicos. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 02 de octubre conmemoración al día de la No Violencia .

## **Carta de los Tiguerones se halló en uno de los atentados ocurridos en menos de tres horas en el norte de Guayaquil. El Universo**

Dos incendios con presencia de artefactos explosivos afectaron a vehículos en dos zonas del norte de Guayaquil. Estos casos se dieron en un lapso de menos de tres horas durante la madrugada de este sábado, 1 de octubre. El primer atentado ocurrió alrededor de las 01:30 en el sector Colinas de la Alborada. Este derivó en daños menores y la quema parcial de un vehículo liviano que se encontraba afuera de una vivienda. Unidades de Criminalística y del área de Investigación levantaron indicios relacionados con posibles artefactos explosivos. [Ver más](#)



## **Asesinan a esposo de la vicealcaldesa de Balzar. El Universo**

Un hombre murió y otro quedó herido tras un ataque violento suscitado en el recinto La Guayaquil, en el cantón Balzar. Se conoció que antes de las 19:00 de este viernes 30 de septiembre dos personas en una motocicleta llegaron al sector y dispararon en contra del ahora occiso cuando se encontraba en compañía de otra persona afuera de un negocio. Producto de aquello, él quedó tendido en los exteriores del negocio y a su vez, un acompañante resultó afectado. [Ver más](#)



## **Capturan a miembros de banda de sacapintas que operaba en Santo Domingo de los Tsáchilas. El Universo**

Según informó la Policía Nacional, se logró la desarticulación de una presunta organización delictiva dedicada al asalto y robo a personas mediante la denominada modalidad de sacapintas. Además de la aprehensión a cinco personas, se incautaron dos armas de fuego, municiones y dinero en efectivo. La Asociación de Bancos del Ecuador (Asobanca) explicó que la modalidad sacapintas es aquella en la que los delincuentes identifican a víctimas que acostumbran a manejar altas cantidades de efectivo para hacer transacciones o pagos, estudian y siguen sus movimientos hasta robarles el dinero. [Ver más](#)



## **¿Por qué Germán C. no aparece en la web de Interpol?. El Comercio**

La Policía Nacional ratifica que Germán C. tiene notificación roja de la Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol). Después del anuncio realizado el viernes 30 de septiembre del 2022, se generaron cuestionamientos porque el perfil del presunto autor del femicidio de María Belén Bernal no aparece en la página web del organismo internacional. Mirian Son Kwak, jefe de la Interpol en el Ecuador, dijo que la solicitud con todos los requisitos para que se emita la difusión roja se envió el 29 de septiembre del 2022. Esto ocurrió después de que el juez a cargo del caso trasladó el requerimiento, tras el pedido de la Fiscalía. [Ver más](#)



## **Persecución con fusiles en vía manabita deja dos mujeres muertas y al menos tres heridos. El Universo**

Una persecución con disparos de fusil se reportó desde la parroquia La Pila hasta la avenida Metropolitana en el cantón Montecristi. El hecho dejó a dos mujeres fallecidas y al menos tres personas heridas. El incidente se dio cerca de las 21:00 del viernes. Fueron cuatro los escenarios relacionados con este ataque contra personas que se movilizaban en dos vehículos protegidos con blindaje. Las balas de las armas de largo alcance como fusiles de calibre 2,23 lograron penetrar y causar la muerte de dos mujeres, una de ellas como daño colateral, según la Policía Nacional y la Fiscalía. [Ver más](#)



## **¿Carrillo candidato 2025? La Hora**

El general (sp) Patricio Carrillo fue retirado del Gobierno. Pero forjó respaldos que pudieran regresarlo al tablero de la política ecuatoriana. La salida de Patricio Carrillo del Ministerio del Interior fue abrupta. El General de Policía en servicio pasivo, y gran conocedor de esa Fuerza, intuía que iba a salir. Lo había dicho horas antes, ante el Consejo de Generales y ante un grupo de periodistas. Estoy buscado reemplazo, bromeó para liberar tensiones. [Ver más](#)



## **Dos carros afectados por detonaciones de artefactos explosivos en el norte de Guayaquil. El Universo**

Dos atentados con aparente uso de artefactos explosivos se registraron la madrugada de este sábado en dos sectores del norte de Guayaquil. Uno de ellos se reportó en el sector de Colinas de la Alborada. Personal policial acudió a la zona al recibir la alerta de un artefacto explosivo. Vecinos se alarmaron ante un atentado con artefactos explosivos contra un vehículo que estaba estacionado en los exteriores de una vivienda en el sector de Colinas de la Alborada. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 02 de octubre conmemoración al día de la No Violencia .

### Activistas se movilizan en Ecuador contra el femicidio este 1 de octubre. El Comercio

A través de redes sociales, las personas hicieron un llamado para concentrarse en puntos específicos de Carchi, Imbabura, Pichincha, Orellana, Lago Agrio, Tena, Ambato, Guaranda, Riobamba, Cuenca, Loja, Santo Domingo, Los Ríos, Guayaquil, Machala, Manabí, Esmeraldas y Galápagos. Los encuentros serán a las 10:00, 11:00, 14:00, 16:00 y 17:00 de este sábado. [Ver más](#)



### @FFAAECUADOR

📍#Esmeraldas @FFAAECUADOR, ruptura de operaciones militares de control y vigilancia en la #FronteraNorte , parroquia #Montalvo , se decomisó 1320 galones de combustible El material decomisado fue entregado a las autoridades competentes para los trámites de ley. #FFAAContigo. [Ver más](#)



### @FFAAECUADOR

📍#Imbabura @FFAAECUADOR realizó reconocimiento de operaciones y vigilancia en la Zona Minera Norte, parroquia de #BuenosAires , donde se encontró el siguiente material:

- 10 cambuches
- 10 motores de luz
- 02 poleas
- 600 sacos de material mineralizado
- Varias herramientas. [Ver más](#)



### @FFAAECUADOR

#Orellana @FFAAECUADOR recibió parte de la donación anunciada por la General Laura Richardson comandante del Comando Sur de los #EEUU, material que será utilizado en la #FronteraNorte para combatir las amenazas existentes y el narcotráfico. [Ver más](#)



### Ejército Ecuatoriano

#Pastaza | Durante una operación de control minero en la comunidad Panki del cantón #Taisha en apoyo a otras instituciones del Estado, soldados del Batallón de Selva N.º 50 Morona aprehendieron a dos ciudadanos de nacionalidad ecuatoriana que se encontraban realizando actividades de minería ilegal, donde se decomisó:

- 03 dragas a motor
- 03 motores y accesorios de minería
- 120 litros de combustible
- 01 escopeta 12 mm
- 01 cartucho 12 mm

Las evidencias junto a los aprehendidos fueron puestos a órdenes de las autoridades competentes para los respectivos trámites de ley. [Ver más](#)



## COYUNTURA

### Inversión extranjera en Ecuador aumenta un 218%, según Ministerio de Producción. El Comercio

El primer semestre de este 2022, Ecuador ha recibido más de USD 652 millones por conceptos de inversión extranjera, que lo que recibió en 2021. Eso indica que el monto creció en un 218%. El Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, informó el 1 de octubre de 2022, en un comunicado, que la inversión nacional, en cambio, se incrementó en un 9% en el mismo período. Es decir, entre enero y junio, hubo más de USD 38 millones a diferencia del año anterior. [Ver más](#)



### Arranca el primer censo en línea en Ecuador; solo un requisito. El Comercio

El proceso del censo en línea arranca este 1 de octubre y estará habilitado hasta el 31 de ese mes. Para llenarlo por esta vía, las personas solo necesitan un requisito. El Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC) alista los últimos detalles para iniciar con el VII Censo de Vivienda, VIII de Población y I de Comunidades en su modalidad virtual. Esta nueva metodología permitirá el levantamiento de información poblacional, como un preámbulo al censo tradicional que se llevará a cabo entre noviembre y diciembre de este año. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 02 de octubre conmemoración al día de la No Violencia .

## **Informe revela irregularidades y problemas estructurales en la hidroeléctrica Coca Codo Sinclair. Teleamazonas**

«Las fallas y fisuras presentes no garantizan la vida útil de la central hidroeléctrica Coca Codo Sinclair», dice el informe de la Comisión de Fiscalización de la Asamblea que recomendó no recibir la obra. El documento además le sugería al presidente de la República, Guillermo Lasso, reconsiderar la designación de Xavier Vera como ministro de Energía por conflicto de intereses. Coca Codo Sinclair, anunciada como la mayor central hidroeléctrica del país, le costó al Estado 3 311 millones de dólares, según el informe. Pese a que supuestamente está lista para ser entregada tiene graves problemas estructurales que son insusables. [Ver más](#)



## **Ecuador recibirá una donación de más de 100 mil unidades de insulina humana líquida parenteral. El Telégrafo**

La donación de más de 100 mil unidades de insulina humana líquida parenteral -que actúa de manera similar a la insulina que es producida por el páncreas humano- es uno de los logros alcanzados por el ministro de Salud, José Ruales, en el marco de su participación en la 30.ª Conferencia Sanitaria que se desarrolló en Washington. [Ver más](#)



## **Ecuador rechaza adquisición de regiones ucranianas por parte del gobierno ruso. El Comercio**

La Cancillería del Ecuador anunció este 1 de octubre de 2022 que no reconoce la adquisición de territorios ucranianos "por la fuerza" por parte del gobierno ruso. A través de un comunicado, la Cartera de Estado manifestó su desacuerdo ante la adhesión a Rusia de cuatro regiones ucranianas ocupadas por su Ejército. Esta anexión fue firmada por el presidente ruso, Vladimir Putin, el pasado 30 de septiembre de 2022. [Ver más](#)



## **Incautan más de 4 millones de dólares falsos en Paraguay; hay seis detenidos, entre ellos un ecuatoriano. Vistazo**

Seis sujetos fueron detenidos en Paraguay acusados de hacerse pasar como integrantes de la extinta guerrilla colombiana de las FARC para presuntamente cometer millonarias estafas, informaron este viernes la Policía y la Fiscalía en Asunción. Durante la operación, denominada "Franklin" y que contó con el apoyo de la Policía de Colombia, fueron incautados más de cuatro millones de dólares en billetes falsos, otros 66.700 dólares en efectivo, así como dos cajas fuertes, teléfonos celulares, una pistola y un vehículo con placa de identificación ecuatoriana, indicó el Ministerio Público en un comunicado. [Ver más](#)



## **México ignoró el problema de la violencia del crimen organizado. Expreso**

Una realidad que tiene al gobierno de ese país trabajando en campañas de concienciación para incentivar a la ciudadanía a denunciar el delito y visibilizar, con las debidas reservas a quienes lo cometen y así evitar más casos. Ramón Celaya Gamboa, vicefiscal de México, explicó a Diario EXPRESO que ellos clasifican la extorsión en dos categorías: una es virtual, cuando el contacto es por teléfono y piden dinero a cambio de supuesta protección; y la otra es física, cuando en persona acuden para hacer la amenaza. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### **Momento de nuevos derroteros. Alfonso Espinoza. La Hora**

La heredad territorial fue una causa muy noble, pero hoy por hoy hay mayores problemas: la conflictividad y violencia urbana, el narcotráfico, la necesidad de miles de ciudadanos que se debaten en la miseria, para quienes el crimen se convierte en la posibilidad de una vida económicamente próspera. Por eso es hora de redefinir el papel de las FF. AA. Y de depurar verdaderamente la institución policial. [Ver más](#)



### **De tumbo en tumbo. José de la Gasca. Expreso**

Columnas atrás me referí al mal precedente que sentaba la Fiscalía en el caso de Leonidas Iza. Los peligros fueron ciertos y los resultados reales: la jueza declaró la nulidad de todo lo actuado. Según se sabe, se descubrió que la aprehensión de Iza no fue "flagrante" porque la Policía lo seguía hace algunos días bajo dirección de la propia Fiscalía. No se saben más detalles porque esta audiencia, casualmente, fue reservada y aún las actas oficiales no son asequibles al público. ¡Linda transparencia! [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 02 de octubre conmemoración al día de la No Violencia .

<p><b>Demoler la violencia. Ruth Hidalgo. El Comercio</b></p> <p>Los índices de feminicidio que maneja el Ecuador son alarmantes, porque desnudan un fenómeno que ya puede ser catalogado como pandemia en estos días. Su origen: la versión patriarcal del rol de las mujeres en la sociedad, y su permanente exclusión de la vida pública. La normalización de la violencia como forma de sometimiento cruel a la mujer, ha sido vista como práctica recurrente y - asunto privado-: algo de lo que no se habla; al menos hasta ahora. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fiestas y seguridad. Carlos Jaime Morán. El Universo</b></p> <p>En las fiestas octubrinas de la ciudad de Guayaquil el Municipio, las instituciones culturales, educativas, históricas, cívicas, artísticas, de la policía, los militares, bomberos, etc.; organizan desfiles aéreos, náuticos y terrestres, ferias de comida, de artesanías, productos, conciertos, retretas, presentaciones de orquestas, cantantes, músicos, bailarines, exposiciones de pinturas, obras de teatro, conferencias, bailes, juegos pirotécnicos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Indefensión. Ugo Stornaiolo. La Hora</b></p> <p>Los ciudadanos lucen indefensos ante comportamientos abusivos del Estado, de los que deberían velar por la seguridad y de colectivos como los indígenas (que siempre amenazan). Casos más recientes demuestran que al gobierno se le ha ido de las manos “preservar la paz y la seguridad de sus ciudadanos”, según la Constitución. Hechos cometidos por los que deben proteger a los ciudadanos: el Estado, la Policía, el Ministerio del Interior, la Secretaría de Seguridad, la Fiscalía, inteligencia policial, los que tomaron declaración del teniente fugado y más responsables (oficiales, cadetes y policías que vieron, oyeron y no actuaron, escudados en un mal espíritu de cuerpo). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Muerte cruzada o muerte lenta. Cesar Ulloa. La Hora</b></p> <p>La gobernabilidad está en terapia intensiva en un hospital democrático desmantelado y también quebrado. No hay por dónde ni cómo. El paso está bloqueado y se avecina una tormenta. Nadie abre las manos como muestra de responsabilidad con el país, peor aun en época de elecciones. ¿Es algo nuevo lo que sucede? Definitivamente, no. En nuestra historia desde la transición a la democracia, no hay en el registro republicano una época de estabilidad total. Nos hemos acostumbrado a vivir entre sobresaltos, en la incertidumbre, al filo de la quebrada. Nuestra manera de ser y estar en la política es al susto, pues parece que tener una democracia de calidad no nos gusta, ni tampoco nos calza. La adrenalina del caos seduce más que un futuro institucional predecible. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Demoler el Ecuador. Atawallpa Oviedo Freire. El Comercio</b></p> <p>Lasso dice que va a demoler el edificio de la policía para construir otro con categorías de género. En ese caso, debería demoler todas las instituciones públicas pues son parecidas. Sin embargo, no se trata de rehacer las mismas instituciones sino de construir otras totalmente diferentes, desde otras categorías onto-epistémicas. Pero también demoler las instituciones privadas, pues todas ellas son responsables del Ecuador que tenemos. Todas ellas han tomado decisiones en diferentes ámbitos y son los que han construido el pobre Ecuador. En lo privado es en donde se han tomado las decisiones más importantes, y luego ellos lo han pasado a lo público. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Demolición y cuenta nueva'. Iván Sandoval Carrión. El Universo</b></p> <p>La demolición de una construcción pública es un acto simbólico trascendente cuando es el punto de inflexión y el evento culminante de una profunda y verdadera transformación social, de un cambio estructural verdadero, histórico e irreversible, como ocurrió en el derribo del muro de Berlín. En el caso opuesto, la demolición de edificios y monumentos de tiranos, a los que sucederán nuevos tiranos y sucesivas edificaciones para instituciones inútiles, se reduce a un mero “borrón y cuenta nueva”, a un pinche gesto vacío, histórico y populachero para intentar apaciguar a las masas ¿En qué lugar, dentro del continuo que une ambos extremos, se halla la anunciada demolición del edificio donde fue asesinada María Belén Bernal? <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La llave es la dignidad, señor presidente. María Teresa Escobar. Primicias</b></p> <p>No es casual que a los jefes de Estado se les llame dignatarios o dignidades, pues en aquellas letras subyace la palabra dignidad. Tener dignidad implica mucha autoestima y ejercer el autocontrol, que es la capacidad de refrenar los impulsos, sometiéndolos a la razón. Una ausencia de dignidad es lo que vimos cuando el presidente, Guillermo Lasso, pretendió ofrecer la llave de una vivienda a una señora en la provincia de Cañar. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 02 de octubre conmemoración al día de la No Violencia .

### Reacciones por María Belén. Roberto Francisco Castro Vizuela. El Universo

La primera lamentable reacción es de la propia Policía y del Gobierno nacional en la persona de un ministro de Gobierno, quien en sus alocuciones parecía más preocupado de la imagen institucional; estas declaraciones le han terminado costando el cargo. La siguiente lamentable reacción es de un minúsculo sector de la prensa, que en vez de guardar la compostura respecto a los hechos y la víctima ha procurado realizar un 'control de los daños', en favor del Gobierno, discutiendo si es o no es crimen de Estado, incluso llegando a insinuar un doble rasero respecto a quienes reclaman por la muerte de la abogada Bernal, si ellos también se preocupan por la situación que se vive en Irán. [Ver más](#)

**EL UNIVERSO**  
*El Mayor Diario Nacional*

### Encajonados. Alfredo Astorga. El Comercio

Uno de los rasgos de nuestra sociedad es la polarización política. La ilusión de la existencia de dos bandos contrapuestos. El uno niega al otro. No pueden caminar juntos sin expresar una traición. Solo ellos están en el escenario; todo lo demás es adjetivo y debe ser negado. La polarización tiene raíces en la realidad pero se construye con el aporte y los odios de redes sociales y medios. La tendencia del bueno y el malo nos carcome y nos etiqueta. Nos trata como masa bruta fiel a una posición, un paquete de ideas, un caudillo. Montones de personas encerradas en dos compartimentos sellados. Rebaños de ciegos, sordos y mudos. Esta invitación a la enajenación viene de la mano de fanatismos, mentes estrechas, dogmáticas, excluyentes. [Ver más](#)



## RADIO Y TELEVISIÓN

Más de 30 hospitales y clínicas privadas piden dialogar con el Gobierno – Teleamazonas 01-octubre-2022

[Ver más](#)



Informe revela irregularidades y problemas estructurales en la hidroeléctrica Coca Codo Sinclair – Teleamazonas 01-octubre-2022

[Ver más](#)



Hacinamiento carcelario pasó del 25% al 7% - Teleamazonas 01-octubre-2022

[Ver más](#)



Se evalúa la situación de Fausto Salinas. Teleamazonas 01-octubre-2022



Fuertes lluvias provocan inundaciones. Teleamazonas 01-octubre-2022

[Ver más](#)



Se registra la detonación de aparentes artefactos explosivos. Menciona a FF.AA. Teleamazonas 01-octubre-2022



Fuertes lluvias provocan inundaciones en Puyo – Teleamazonas 01-sept-2022

[Ver más](#)

